

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 29 de mayo de 1916

Núm. 340

LOS INSENSATOS

"Felizmente la parte cuerda de la ciudad, aquellas personas cuyos actos de hombres libres e independientes no están inspirados por el apasionamiento ni por la mezquindad de que hacen alarde ciertos elementos malsanos de nuestra pequeña sociedad; aquellas personas, repetimos, de reconocida sensatez y quienes, con criterio propio, juzgan y aprecian el pro y el contra de las cosas, simpatizan en principio con el proyecto sin ver en él otro espíritu que no sea el de crear para el hospital de Puntarenas una renta fija que contribuya a sacarlo de la penuria por todos conocida colocándolo en situación de poder atender a sus deberes más perentorios no recurriendo ya para ello, al viejo expediente de la limosna que para muchos resulta a las postres, molesta carga, aun a sabiendas de que el óbolo vaya a calmar una necesidad del semejante enfermo".

Hemos transcrito el párrafo anterior tomándolo del colega local, edición del sábado último, para demostrar que se infiere una grave injuria a las personas de valía que no están de acuerdo con el proyecto del licenciado Alvarez Hurtado.

No es ofendiendo a todo un pueblo como debe el colega local corresponder al favor que le dispensa, pues el opinar no es privilegio exclusivo de nadie. La opinión ajena debe merecernos respeto para que se respete la nuestra.

Pero eso de llamar insensatos a los que no estamos con el proyecto a más de indicar ausencia de argumentos constituye una ofensa grave al público.

El colega abrió una encuesta y para demostrar la insensatez de los que adversamos el proyecto ha debido esperar las contestaciones de las personas a quienes se dirigió.

Don Antonio Alvarez Hurtado, para nosotros es un buen amigo, y si discutimos su proyecto no es por apasionamiento, sino porque, representantes como somos de parte no pequeña del pueblo, hemos de defenderlo en todo lo que tiende a restarle sus haberes.

—¿Qué se dice de nuevo por San José?—preguntamos al diputado don Manuel Grillo, el sábado último

—Pues sólo se habla del proyecto de Toño, referente a los impuestos en favor del hospital de aquí. Por cierto que cuando lo presentó en la Cámara la mayoría de los diputados hicieron un gesto de desagrado. A nosotros, los representantes de Puntarenas, no nos consultó siquiera nuestro modo de pensar, como era del caso; de suerte que nos enteramos del proyecto cuando ya estaba presentado—dijo el diputado Grillo.

—Y usted, don Félix Rivera Piti, ¿qué opina del proyecto de Toño?—le dijimos noches pasadas al amable viejo de nivea y luenga barba.

—Pues que le voy a manifestar a Toño que conviene retirar el proyecto, si no quiere echarse el pueblo encima.

—Mirá, «mansu paloma»—nos dijo la apreciable dama doña Ana de Fulton, quien en toda época ha puesto su capital y sus esfuerzos en favor del partido republicano—es preciso atacar por monstruoso ese proyecto, y procurar que no pase en el Congreso.

—Lo haremos así, Anita—le contestamos.

—¿Qué nos dice usted, don Juan Suñol, del proyecto?

—Que no estoy de acuerdo con él, y los motivos que tengo los expondré en la contestación que pienso publicar en la Prensa.

—Y tú, ¿qué dices del proyecto, Eduardo?—interrogamos al popular de la Guardia.

—Que no estoy de acuerdo con él—nos contestó a secas.

"Puede que algunos impuestos convenga rebajarlos, aun yo mismo estoy de acuerdo,—el del ganado en pie, a cinco céntimos por cabeza; el de hoteles, casas de comercio, etc., etc.", dice el autor del proyecto. ("El Imparcial" n.º 303 de 27 de mayo en curso).

Por supuesto que en esos dos etc., etc., van incluidos todos los demás.

Si consultáramos a las clases que apagan el sol sobre sus espaldas y reciben sobre ellas las lluvias, a esas clases para las que la suma de diez céntimos representa muchas fatigas y muchas privaciones, lo que opinan, porque ellas tienen también derecho de opinar aunque se les llame por el colega local insensatos, dirían a una sola voz que el proyecto es inaceptable y que el Congreso debe rechazarlo de plano.

Y ahora, después de lo dicho, bien puede el licenciado Alvarez Hurtado procurar malquistarnos con el Ejecutivo, porque no estamos con su proyecto de impuestos para el hospital. Si el propio señor Alvarez Hurtado dice que la nación se encuentra en condiciones de no poder destinar una suma para el mantenimiento del hospital, parece ilógico que trate de sacar dinero del pueblo que es el que forma, en su mayoría, el país, cuando ese pueblo apenas gana lo indispensable para mal vivir y mal comer.

Minucias municipales

Sesión Ordinaria del viernes 28.

Previa lectura del acta anterior, fué aprobada y firmada sin alteración alguna.

—Se presentó el señor presbítero don Daniel Carmona, cura de esta parroquia, a quien se le concedió el uso de la palabra, y expresó su deseo de obtener de la Municipalidad un auxilio pecuniario para los gastos de la celebración de la fiesta de los marinos, o sea de la Virgen del Carmen, y se acordó contribuir con la suma de doscientos cincuenta colones para que se empleen en premios a las personas que en la exposición de animales presenten los mejores ejemplares, y para estimular a los que venzan en las regatas y carreras de caballos que al efecto habrá.

—Por no tener necesidad la Municipalidad de la teja de barro que cubría el corral municipal, se acordó: venderla al señor presbítero don Daniel Carmona a razón de cuarenta colones el millar.

—Se acordó: aumentar en cuatro más el número de peones de la higiene, por todo el tiempo que dure la poda de árboles.

—Con vista del informe del Inspector general de Higiene de haber implantado en la cárcel pública de esta ciudad el nuevo sistema de excusados portátiles, se acordó: suplicar al señor gobernador de la provincia gestione con el Gobierno la construcción de un desagüe que evite el estancamiento de las aguas en el cuartel de esta plaza,

—Se ordenó el pago de la suma de cien colones al señor don Pedro Canale, como saldo a su favor de la suma en que se contrató la segunda sección de la cortina de las Playitas, trabajo que fué recibido a satisfacción.

—Fueron nombrados los señores Hilario Guido, Ismael Espinosa y Gabriel Molina, miembros propietarios de la Junta edificadora de la iglesia de Chomes, a propuesta del señor cura de esta parroquia, y para suplentes los señores Miguel Reyes y Jesús Quirós.

—Para integrar la Junta edificadora de la iglesia de Puntarenas, que está incompleta, fueron nombrados don Blas Aguirre, miembro propietario, y suplentes don Víctor Céspedes Duke y don Pablo Angulo Roger.

—Se ordenó el pago de varias cuentas.

Muerte Trágica.

Miramar, 29 de mayo.

De un suceso doloroso tenemos que dar cuenta hoy.

En el camino que conduce de Miramar al Tigre, en la finca «Las Delicias», varios jornaleros, concluidos sus trabajos, prendieron fuego a varias bombas de dinamita con la idea de deshacer unas piedras.

A consecuencia de la explosión cayó a tierra uno de los alambres conductores de la luz, de la línea de Puntarenas.

Momentos después acercóse al punto donde habían explotado las bombas Neftalí Jiménez, con tan mala fortuna que habiendo tocado con el pie el alambre se le produjo la muerte instantáneamente.

El suceso ocurrió a las dos de la tarde.

El difunto contaba dieciocho años de edad, era soltero y vecino de esta población.

Corresponsal

Un viejo amigo.

Tras una ausencia de tres meses regresó a Puntarenas el viejo amigo don Anselmo Pérez, tan versado en el arte de Figaro como en el de Euterpe. Ayer le saludamos y de la conversación que tuvimos se desprende que la nostalgia lo devuelve a estas risueñas costas del Pacífico.

Abrirá en breve un establecimiento en punto céntrico que, como el anterior, ha de ser la peluquería de moda.

Deseamos al señor Pérez que sus gestiones sean coronadas por el éxito.

Cemento "Asland"

— FABRICACION ESPAÑOLA —

CALIDAD INMEJORABLE; SUPERA A CUALQUIER OTRA MARCA

En barriles de madera de 180 kls. cada uno VENDE

Cipriano Güell

Sensible defunción

Se nos informó el sábado por la tarde que el apreciable caballero don Policarpo Soto, padre de nuestro estimado amigo don Napoleón Soto Jinesta, había fallecido ese día en San José.

Los lazos de sincera amistad que nos unen con el señor Soto nos hacen experimentar al igual que él el dolor que la desgracia le ha ocasionado, y ya que en casos como estos no cabe otra cosa que la resignación, se la deseamos muy cristiana al amigo y a toda su familia.

Quinientos colones

A los que piensan que nuestras censuras a los actos de la Municipalidad son hijas del despecho, por haber declarado insubsistente el contrato celebrado con nosotros para la publicación de las actas, hemos de decirles que están en un error craso, pues tenemos la completa seguridad de que de ese contrato no perderá *El Correo de la Costa* NI CINCO CÉNTIMOS.

Y si hay alguien que de buena fe crea que el acto atentatorio de la Municipalidad nos perjudica, le apostamos la suma de QUINIENTOS COLONES a que nos serán pagadas íntegras las cuotas respectivas.

Es de advertir que la apuesta que ahora hacemos va dirigida a personas de verdadera solvencia o que puedan garantizar el pago de dicha suma con firma abonada, y que no admitimos segunda hipoteca de empresas periodísticas.

Por lo demás, la mencionada suma será depositada por nosotros a satisfacción de quien nos tome la apuesta, inmediatamente que ésta esté concertada.

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

Amelia Galli Curcci

Se hacen gestiones para que la aplaudida artista Amelia Galli Curcci, de quiense ha expresado en tonos encomiásticos toda la prensa josefina, dé una o dos funciones en Puntarenas, a su paso con dirección a las repúblicas del Norte.

Acompañan a la aplaudida artista el barítono don Mario Valle, el bajo don Genaro Curcci, el pianistadon Amadeo Ferrer y el flautista don Roberto Cantillano.

Como espectáculos como el que se nos ofrece no se ven todos los días es preciso aprovecharlos cuando se presentan.

El infatigable empresario don Víctor Céspedes Duke tiene abierto un abono y sólo le falta colocar unas pocas localidades, para que el domingo próximo podamos admirar a la renombrada artista.

La obra de México debe ser completada algún día

(El siguiente artículo con el título anterior, lo trae el «New York Journal» fecha 14 de marzo último, y aunque contiene ideas de una inmoralidad política sin ejemplo, importa que sea leído en Centro América, para que conozcamos cómo se trabaja en Estados Unidos, por cierta Prensa, en el sentido de atentar contra la independencia y soberanía de estos países.)

“Ningún hombre que ha puesto su mano en el arado y mira para atrás, es apto para entrar al reino de Dios”.

Ningún hombre que pone las manos en la empresa de pacificar un país como México, y se vuelve hacia atrás, cuando se ha llegado a medio camino, es apto para la obra que debe hacerse allí, tarde o temprano.

En México hay muchos millones de hombres, y la sangre que corre en sus venas casi toda es india.

Nuestros hombres que están en el Poder, saben que los muchos millones de hombres de México, no pueden ser guiados por el verdadero camino por este o aquel caudillo.

La obra de pacificar aquel país, para hacerlo seguro, debe hacerse en una escala grande y completa.

Si se pregunta: ¿puede hacerse esto?, la contestación está en los Estados de California y Texas.

California y Texas formaban, en un tiempo, parte de México. ¿Pudiera sugerirse a alguien de California y Texas, volver a ser ciudadano de México o que estos Estados dejaran de ser secciones homogéneas patrióticas y típicas de Estados Unidos?

Todo lo que se ha hecho en California y Texas por Estados Unidos, puede hacerse también, caminando hacia el Sur, hasta llegar a la otra ribera del Canal de Panamá y aun algunas millas más allá.

Y si este país, realmente, quisiera hacerlo mejor en interés de la civilización, y especialmente para México y la América Central, la pacificación y la prosperidad que tendría que ejercer la influencia de Estados Unidos, se extendería más al Sur del gran canal.

Naturalmente, habrá objeciones. Hubo objeciones entre nuestros 13 Estados originales, cuando surgió lo de entrar a la Unión Norteamericana para formar parte del poder general y de la prosperidad del país.

Texas, que pertenecía a México, y California, que también pertenecía a México, tuvieron días de protesta.

Pero estos harían objeciones con mucha mayor violencia, si se tratara ahora de excluirlos de la Unión Norteamericana. Cada pulgada de territorio de México agregada a Estados Unidos, sería territorio afortunado, y sus habitantes duplicarían sus fortunas.

Bajo el Gobierno norteamericano, estarían seguras la vida y la propiedad. Los ciudadanos se gobernarían conforme leyes civilizadas, por medio de tribunales y no por medio de asesinatos y latrocinios.

A nadie se le quitaría su propiedad. Al contrario, enarbolada la bandera norteamericana más allá al Sur del Río Grande, se multiplicaría la prosperidad por 2, 5 y 10 veces más, y aumentaría el capital mexicano y las pro-

iedades poseídas por mexicanos. El trabajador bajo nuestro pabellón, no recibiría 50 centavos de monedas cada vez más despreciadas, sino que se le pagarían sueldos decentes en moneda real, que capacitarán al obrero para vivir y alimentar a su familia.

La cosa importante, como lo ha acentuado el *New York American*, es que la intervención de Estados Unidos debiera efectuarse en suficiente grande escala, para persuadir a los mexicanos que nuestra intervención significa paz y poder.

El hombre cuya sangre es la 9-10 de india, cree lo que vé y no se imagina nada de lo que en verdad existe.

Cuando Villa volvió, cruzando la frontera, el otro día, cubierto de sangre, dijo a sus partidarios que él acababa de regresar después de haber conquistado a Estados Unidos, y los pobres ignorantes lo creyeron!

Pero un número suficiente de soldados, una buena línea larga de automóviles militares poderosos, una gran escuadra aérea sobre sus cabezas, acorazados en cada puerto y una fuerza suficientemente grande, harían ver y comprender a los mexicanos, que un pueblo suficientemente fuerte ha decidido venir en auxilio de ellos.

Tarde o temprano tendrán que hacer la obra Estados Unidos en México. Un gran territorio no ha de permanecer siempre a nuestras puertas sobre una base de asesinatos de anarquistas, con período de gobiernos (?) tiránicos.

Este país estaba tranquilo, vigilando y esperando, mientras los mexicanos se asesinaban unos a otros.

Pero ahora que los mexicanos cambian de actitud, cruzan la frontera y asesinan habitantes de Estados para probar a sus pobres partidarios cuán grandes son, no puede permanecer indiferente ni tranquilo este país.

Alguna cosa ha de hacerse y alguna cosa se hará.

Es importante, que lo que se haga sea en suficiente grande escala, de modo que aparezca visible y convencible para los mexicanos. Un hombre que pretendiera alardear de buenos sentimientos, no cortaría de una vez la cola a un perro; y blasonando de piadoso, cortaría diariamente media pulgada de la cola del perro. Esto no haría más feliz al perro. Mejor procedería, quitándole la cola al perro de un tajo.

Así es con México. Tenemos capitales e intereses allí. La mano de la Nación se ha puesto en el arado, y no debiera quitarse hasta que se haya llegado al fin del surco.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

Aires portegolpeños

Pequeño relativamente en extensión este progresista distrito escolar, pero grande en sus ideales y noble en sus intenciones.

Quizá por una mala interpretación, en época reciente la Junta de Iglesia de este lugar con el siempre bien recordado inspector de Escuelas don Aquiles Gamboa, llegaron a un acuerdo común que se realizó sin formalidad legal alguna, el que consistió en trocar la Escuela pública en Ermita, y así se hizo. La escuela fué deshecha y en su lugar se levantó la Ermita que hoy constituye un ornato para el poblado.

Los merecen los pueblos que como éste se esfuerzan y luchan por salir del nivel ordinario, y más cuando el producto de sus desvelos envuelve en sí un gesto de efectiva moralidad como es la de tener un templo donde con más expansionismo se rinde culto al Padre Celestial; pero no debiera olvidarse que la Escuela es otro templo con menos facilidad de suplir y tal vez de importancia similar o mayor.

Estas cosas, como obvio es comprenderlo, no encajaron en el sereno e inteligente criterio del Sr. Subsecretario que no paró mientes en el asunto y tomó vivo interés en que la dificultad o enmarañamiento fuera esclarecido debidamente, y así que tomara cartas en la cuestión e hiciera que el actual Inspector, don Flavio Romero V., diera informe religioso y detallado de la cosa.

Celoso y cumplido como es ese Sr. se constituyó aquí, convocó a todo el vecindario en el que se hallaban las Juntas de Iglesia, Patriótica, de enseñanza, de Educación, Autoridades, Personal Docente y vecindario, y en aquella asamblea hizo una reseña de lo ocurrido y notificó a los vecinos las inteligencias en que se encuentra el Sr. ministro, llegando a un feliz arreglo con los vecinos, que espontáneos, contentos y satisfechos se comprometieron solemnemente a restituir el edificio demolido, quedando a que a más tardar el 15 de Junio tendrían listos los materiales, y que cuando fuera el 31 de Julio finalizado el trabajo, lo que significa que este año tendremos nuevo edificio.

El pueblo se nota animado, y como prueba suscribieron una acta compromiso, que encierra las cláusulas del caso.

El Sr. Romero se fué muy satisfecho de sus labores interesantes y los vecinos agradecidos de un empleado de la talla de el que con sigilo, cordialidad e inteligencia, conduce a los individuos por los senderos del bien y del deber.

Juzgo que el superior quedará muy satisfecho de las gestiones de él, y yo que lo admiro le rindo mis parabienes, y lo felicito y agradezco el bien que nos hace con su interés en bien nuestro.

Hasta luego,
EDWIN.
Portegolpe, 24 de mayo de 1916.

Careyería

- Salvadoreña -

— de José L. López —

Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en carey y platería.

—Especialidad en montaduras de brillantes—

Calle del Comercio,
25 varas al E. del Telégrafo

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
— Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,
frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DOMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país.

Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la
COLA X

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON — PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, **Wm. Werckenthien**

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Piel y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS

ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

PENSIONISTAS

De hoy en adelante recibo pensionistas a comer en casa de don Cipriano Güell. Deseo personas serias.

ENCARNACION SOLÓRZANO

Puntarenas, 5 de Marzo de 1916.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

— Contra Incendio —

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Se nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRATILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Polón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

* La Magnolia *

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

La ciencia moderna en el Lazareto del campo

Baños artificiales de sol y calórico corporal eléctrico.

I

Ahora que los valientes hijos de Marte se encuentran envueltos en la más furiosa de las hecatombes, y que por millares de millares necesitan acogida eficaz en los lazaretos del campo, con el fin de obtener un pronto restablecimiento y estar de nuevo al servicio de la patria, la ciencia moderna en su constante perfeccionamiento ha llegado al más reciente de sus descubrimientos y procedimientos curativos, en obsequio a ese anhelo de los hombres de guerra.

Lo explicaremos en dos casos de particular importancia; pero antes de todo, diremos algunas palabras referentes a los baños artificiales de sol.

Quizá ningún factor curativo tuvo tanta importancia en la historia de la medicina, como la luz del sol. En todo tiempo ha sabido el hombre que en las alturas es donde el sol obra directamente y que allí puede encontrarse curación para las más diversas enfermedades, enseñándonos la experiencia que en las ciudades, caseríos, etc., tanto el hombre como los animales y las plantas, declinan por falta de sol.

Y es por eso que la ciencia moderna cuenta los baños helio-terápicos como los más valiosos remedios en algunas enfermedades, por sus curaciones sorprendentes.

El Dr. Rollier, en el Sanatorio Suizo Leysin, situado en una gran altura, trata la tuberculosis, especialmente la tuberculosis de los huesos, con los baños solares, logrando transformar a sus pacientes por débiles y desvalidos que sean en hombres fuertes con osamentas vigorosas.

El Dr. Bernhard en Sant Moritz, emplea el mismo procedimiento desde muchos años ha para la curación de heridas graves. Pero como no siempre es pródigo el sol en brindarnos sus rayos luminosos y vivificantes a la hora precisa

que los necesitamos, el pensamiento humano profundizando el misterio, logró encontrar científicamente el medio que lo pudiera suplir. Y fué el Dr. Hugo Bach, en Elster (Sajonia), como Consejero de Sanidad, el que construyó la Quarzlampe-Gesellschaft, en Hanau s/M., una lámpara eléctrica, que ante todo irradia química y médicamente eficaces rayos de lumbre del sol; rayos que vienen sorbidos por la pesada atmósfera de la llanura baja y más que todo por aquella de la grande ciudad.

En un tubo de cuarzo vacío de aire, pasa entre dos vasijas llenas de mercurio un arco de luz que envía una luz extraña de color verdeceladón. Esta luz va desprovista de calórico y la lámpara está rodeada de una corona de pequeños incandescentes. Con esta lámpara llamada «artificial» sol lavado, se hicieron por disposiciones ministeriales experimentos en algunos lazaretos, las que dieron tan espléndidos resultados que hoy día se emplean en mayor extensión. Los rayos de la lámpara obran exactamente como los rayos del sol en las alturas. El acto y el efecto de poner morena la piel es el más seguro indicio de éxito para la curación.

Bajo el tratamiento de «el sol artificial de la altitud», se curan aún las más graves y extensas heridas, con seguridad y rapidez. La invasión de la calentura causada por la herida, se evita y las heridas gangrenadas y fétidas pierden la fetidez después de pocas irradiaciones. Particularmente los defectos de piel se toma en consideración que se desarrollaron por las heladas, quemaduras y contusiones. El éxito puede notarse, de los casos, casi siempre después de la segunda irradiación o de la tercera.

M. L.

Aclaración.

Hace unos días publicó un diario josefino la noticia de que don Justo Pastor Ríos había emprendido viaje a Nicaragua.

Como en esto hay una coincidencia de nombres, nos vemos en el caso de declarar que no es el doctor en Medicina a quien se refiere la noticia, pues el doctor don Justo Pastor López no se ha movido de Puntarenas donde tiene su despacho.

Sépanlo así los numerosos clientes del estimable doctor.

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

A las dos de la tarde de hoy ancló el vapor norteamericano «San José», del porte de 1318 toneladas, procedente de San Francisco y escalas.

Pasajeros

Francisco Madriz, señorita Marta Madriz, Marcelino Imbers, Víctor H. Pinckney, Herman N. Sulliger, Henry L. Strickland y William G. H. Gross.

Carga

A. H. y Ca., 10 cajas espárragos.

Q. T. C. y Ca., 775 sacos arroz.

Z., 300 sacos arroz.

M. G. S., 300 sacos arroz.

A. B. y Ca., 450 sacos arroz.

R. C. y Ca., 100 sacos arroz.

T. H. L. y Ca. 100 sacos arroz.

J. K. H., 525 sacos arroz.

H. F. M., 375 bultos maderera.

T. A. C., 60 rollos estera.

M. C. S. y Ca., 50 sacos harina.

B. S., 35 sacos harina, 7 cajas lámparas, 3 id. cereales, 25 id. aceite.

M. C. S., 15 jabas cebollas.

M. P., 6 barriles vino.

T. H. L., 50 cajas aceite.

Costa Rica Mining Ca., 1 caja maquinaria.

T. R., 1 fardo papel.

Julio Roquett, 5 rollos papel.

H. H. y Ca., 1 atado papel.

A. A., 45 fardos tabaco.

C. Collado, 75 fardos tabaco.

Z. Z., 32 » » » »

H. Z., 15 » » » »

J. B. C., 20 fardos hoja de palma.

María de García, un baúl ropa de uso, 1 maleta id.

G. G., un saco hamacas pita.

J. B., un baúl ropa de uso.

Boda

El viernes por la tarde, en la ciudad de San José, se unieron en matrimonio don Jorge Fait, activo empleado del Ferrocarril al Pacífico, con doña Esperanza Suñol.

El matrimonio se trasladó el mismo día a esta ciudad donde fijará su residencia.

Para los nuevos esposos son nuestros votos de ventura.

Sección comercial

Cotización del día 26

Arroz en sacos qq. ¢	16.50
— — petacas »	16.00
— del país »	14.50
Almidón de yuca »	16.00
Azúcar »	11.50
Bacalao caja 40 lbs. »	20.00
Cebollas país »	25.00
— seca Damián y	
Rodríguez »	23.00
Cueros de res »	65.00
Café la »	28.00
— 2a »	23.00
— 3a »	17.00
Dulce pequeño »	6.00
— grande »	6.00
Frijoles negros »	16.00
— blancos »	00.00
— colorados »	00.00
Fósforos, lata »	30.00
Gasolina »	7.00
Harina Cruz Blanca »	14.00
— Volcán »	13.50
— Dayton »	13.50
Jabón Roiz »	7.75
Manteca del país } »	20.00
lata de 40 libras }	
Maíz, fanega »	54.00
Piel de venado »	80.00
Papas »	7.00
Pescado seco »	00.00
Plumas de garza, onza »	12.00
Papel de envolver, bulto »	11.00
— sacos qq. »	30.00
Queso fresco »	32.00
— seco »	32.00
Sal, 50 kilos »	5.50
Suela »	75.00

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas centroamericanas, ha resuelto radicarse en Puntarenas definitivamente.

Especialista en las enfermedades de los niños y de las mujeres, ofrece sus servicios en los altos de la Farmacia Universal de las 8 a las 11 a. m. y de las 2 a las 5 p. m.

Y durante las noches en el Hotel Europa.

Se vende un motor

A precio muy reducido se vende un motor de gasolina de diez caballos de fuerza. Para precio y condiciones entenderse con

Andrés Rodríguez S.

EN TODAS

LAS REFRESQUERIAS

y en todas las cantinas de BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima «Kola Soto & Raven».

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

— Consultas absolutamente gratis a todos —

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES

Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO

Frente al Cuartel

LA RRINA

Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: «LIZCOIN» — Puntarenas, C. R. — Apartado N° 49

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ¢ 4.00 — a El Pozo ¢ 6.00 — a Golfo Dulce ¢ 8.00
Por alimentación se cobrará extra ¢ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel — AGENTE GENERAL

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídalo en todas las boticas.

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ¢ 7.00. Pitahaya, ¢ 8.00. Chacarita, ¢ 8.00. San Lucas, ¢ 12.00. Chomes, ¢ 12.00. Paquera, ¢ 20.00. Muzanillo, ¢ 25.00. Cabo Blanco, ¢ 15.00. Curú, ¢ 25.00. San Pablo, ¢ 30.00. Corozal, ¢ 30.00. Puerto Thiel, ¢ 30.00. Colorado, ¢ 30.00. Puerto Jesús, ¢ 35.00. Tambor, ¢ 35.00. Agujas, ¢ 35.00. Bebedero, ¢ 50.00. Ballena y Bolsón, ¢ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: «VERA» Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ